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 櫻守の会  
                         

2019年10月           

   異端的櫻守より                             林 三郎 

 櫻守の会発足 20周年、おめでとうございます。17年間お世話になっている会員として、この会の

実績の大きさを実感し誇りに感じています。理論的な取り組みと強い運営力それに会員の熱意がその

源となっているものと思います。個々の会員のレベルに於いても、個性豊かなユニークな方が多く、

誠に有意義なお付き合いをさせて頂いています。他人のことよりも、せっかくの機会、まずは自分の

非礼をお詫びしておかねばならない。私は、どちらかと言えば理論的な思考、冷静な行動といったも

のが得意ではない。これは特に定年後の傾向として著しく、我ながら意図してそうしている？ように

も思えてしまう。ご承知でしょうが私には、桜原理主義者などと自称しつつ（今はテロの下火で言わ

ないが）、山中に見つけた桜の周りの木をやたらと切りまくる性癖がある。桜が幼木だろうが落葉期だ

ろうが、そこに満開の山桜の花が見えてしまい「これは何とかしてもっと光を当てて咲かせ、周囲の

景とマッチさせて見栄え良く仕上げてやらねばならぬ。」と力む・・・。作業班のリーダーは、さぞや

り難いことでしょう。我ながら、もうそろそろ自制しなければと感じてはいるのだが・・・。 

 年を経て、この会の活動も全般的に、間伐・植樹の時期から草刈り・維持の時期へと移り、会員も

老いてきた。最近、桜との新鮮な出合いも減ってきたように思う。先日、作業道？脇の笹刈りを終え

て思わず「もったいないナ～！」と言ってしまったことがある。一般の多くの人にも歩いてもらいた

いと思ったのである。桜の園公園以外の活動地で特に感じるのだが、もっと市民の歩けるコース造り

を目指せないものか。それが出来れば、我々のやりがいも別の意味で増すに違いない。桜見学会のよ

うなイベントを多くして、まず桜の花の美しさの紹介から入り、

森へ里山へと誘導をしたいものである。これがやがては地域の

理解を得、会員の若返りへのベース作りにもつながるものと思

うのだ。これは無理なことかな？やはり異端的櫻守の発想なの

かも知れないが・・・。何はともあれ、もうしばらくお世話に

なります。入会して知った山桜の美しさは、私の一生の宝物な

のです。 

 

   「名にほれておりけり俺は櫻守」  
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＜ 活 動 報 告 ＞ 

 

桜の園（亦楽山荘）                            坂田 敬 
 

 ８月 31日（土） 曇りのち晴れ  参加者 19名 

 昨晩遅くまでは雨の予報でしたが、幸いにして好天。気温は久々に30℃を下回り、比較的しのぎや

すい作業環境でした。 

作業区分 作業場所 作業内容 人数 リーダー 

森の整備① 桜坂下部 園路脇斜面草刈り 5名 加賀野 

森の整備② 桜坂上部 桜の尾根に向けて斜面の間伐 8名 坂田 

伐採 桜坂上部 同上 隣接部にてコナラ等の伐採 6名 濱野 
 
・森の整備① 刈払機3台と鎌、鋏を使い桜坂内の 3ヶ所に分かれて草刈を行いました。蒸し暑い中、

大汗をかいて作業しましたが、地面の不規則な凸凹、大小石の散乱と切り株の散在に遮られて中々予

定した範囲の草刈は実施できず、予定の60％程度に止まりました。次回に継続したいと考えています。   

（加賀野） 

・森の整備② 前回作業の継続。今回はより斜面の上部、桜の尾根の直下を重点的に除伐した。永い

間手が入っていなかったので草木が密生状態であり、中低木も何本か手ノコで伐採したがほんの一部

が明るくなった程度。次回以降も引き続き根気よく整備していきたい。(坂田) 
 
・伐採 まず、桜坂上部の大きな枯れコナラをチルホールを使い、チェーンソーで伐採、下斜面のカ

キの木を避けてほぼ目標通りに倒せた。ただし、大径のコナラの為、玉切りして安定した斜面に移動

して固定するのに、ロープとチルホールも使用して作業したが、時間と体力を要する仕事となった。

午後からは、さらに上部のほぼ枝の飛んだ枯れコナラ 2本を伐採、ほぼ斜面横方向に伐採することに

より玉切り後の移動作業を楽にできる様にした。また、根ごと倒れてしまっていた大きなカキの木が

あり、その伐採処理を行うと共に、その周りの間伐もおこなった。(濱野) 

 

 

9月 6日(金) 晴れ  参加者 23名 

 最高気温 35℃！ 茹だるような暑さの中での作業になりました。本日は新入会員を対象に研修会も

実施しました（イベント報告欄参照）。 

作業区分 作業場所 作業内容 人数 リーダー 

森の整備① 桜坂下部・苗床 草刈り 4名 岡 

森の整備② 大峰道沿い桜植樹地 植樹サクラ、実生サクラ周辺の除伐 7名 坂田 

研修会 遠見の道 新人研修会(講師：濱野) 8名 加賀野 

広場整備 親水広場周辺 広場周辺清掃 4名 - 
 
 

桜坂 草刈り 桜坂上部 枯れコナラ伐採木処理 桜坂上部 枯れコナラ伐採 



3 

滝道のモミジビューポイント園路除伐 

・森の整備①  刈払機3台使用、内桜坂上部に 2台。ほぼ燃

料が無くなった。斜面がきつく動力での作業はかなりきつかっ

た。また蒸し暑く大汗をかいた。比較的草が長く伸びている部

分の草刈りは、ほぼ終了しました。（岡） 

 

・森の整備②  旧索道の終点(崩落地の上部）に今春植樹し

た4本のサクラの周辺の林の中で見つけた20数本の実生ザクラ

の若木を、成育条件を整えるために斜面中央部への移植を計画、

当該箇所の間伐を行い場所を確保しました。来春には移植の予

定です。  （坂田） 

 

9月 12日(木) 晴れ  参加者 22名 （ 内 1名 体験参加者 ） 

 気温も上がらず、時々涼しい風が吹き抜けて秋間近を感じさせる一日になりました。 

作業区分 作業場所 作業内容 人数 リーダー 

伐採 桜坂上部 コナラ伐採、低木間伐 10名 濱野 

園路整備 モミジの道～城ケ丘～東屋 園路周辺の除伐・除草 7名 吉田 

その他 園路巡回 道標整備案の調査、検討 4名 近藤(茂) 

その他 遠見口倉庫 備品整備等 1名 - 
 
 

・伐採 まず、前回残していた桜坂上部の大きな枯れコナラをチェーンソーを用いて伐採、掛り木に

なり、重くてロープでは移動できず、玉切りを2度繰り返し、斜面に降ろすことが出来た。あと2本、

大きな枯れコナラが残っているが、枝が四方に張り外径も大き

い為、伐採保留とした。桜坂上部の間伐では、高木のネジキ、

リョウブ、中木のアセビなどを伐採し、低木も間伐処理を行い、

実生の桜の救出とともに、明るい斜面の森となった。次回で植

樹地まで到達させる予定です。(濱野) 
 
・園路整備 内周コース（城ケ丘経由で隔水亭、東屋まで）を

鎌と剪定鋏で狭くなった園路の除草と園路に覆いかぶさった枝

の剪定をして園路を分かり易くしました。まず、園路谷側の伐

採された小ぶりの枯桜を処理してから、城ケ丘前後のアカシデ、

アラカシ等を間伐しました。また、時間があったため、瀧見の道

ビューポイントまで入り、園路周辺のアオキを除伐しました。                              

（吉田） 
 
・その他（園路巡回） 4 名で園内の全ルートを歩いて、初め

て来園した人の立場になって、どの位置にどのように表記した

道標を設置したら良いかを検討した。今日の結果を纏めて全体

の整合性をみて、最終案に仕上げて行く予定である。今日は比

較的涼しくて何とか全ルートを歩くことができたが、随所で伸

びた草木が園路にはみ出しているのが気になった。（近藤） 

 

 

 
  

来春、実生サクラを移植するための 

ポイントを除伐、整備しました。 

道標整備検討 （エントランス広場入口） 
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 ゆずり葉の森                               上田 威 

 

 9月10日（火） 晴れ   参加者 19名 

予想最高気温は34℃と猛暑日寸前。 

（1）16名で倉庫脇のドングリの丘でのウバメガシ、マテバシ 

  イ、シラカシ、アラカシなどの常緑樹の除伐と枝の切り落 

としに取組んだ。これらのドングリを付ける木々は荒れ地 

だったこの区域の植生改善を目指して20年以上前に蒔か 

れた種が、発芽/生長したものです。今では茂り過ぎたので 

時間をかけて徐々に整備していく予定です。里桜やここで 

は見られない樹木の植樹も検討しています。 

（2）3名はアジサイやキクイモ周りの草取りや倉庫周辺の草刈 

をした。 

（3）１ヶ月前から対応を模索してきた登山道のスズメバチ対 

策として蜂の集る箇所に小石を詰めてその上にシリコン充 

填剤を塗りつけた。効果の程は？ ２時前に作業を終え、 

暫くの間、汗を乾かし休憩して解散した。 

 

 

 
 

 青葉台                                  上田 威 
 

8月22日（木） 晴れ  参加者17名 

予想最高気温は34℃にも関わらず、17 名が広場に集合。第 1 班7 名は園路入口北側斜面でアカメガ

シワを主体とした木の幹の切り詰めを行った。園路沿いに数年前に植樹したイロハモミジが陽光を求

めて南側に枝を伸して来ており、これを矯正するのが主目的。作業は午前中に終了したので、午後は

行者山登山道両脇の草刈などの整備をした。第2班の3名は徐々に傾いて来た倉庫のレベル調整をし

た。持込んだジャッキを使用し、午前中に作業を終了。しかし、基礎の地盤整備が十分に行われてお

らず、数年後に問題の再発が懸念される。第3班5名は湧水路上に架けた橋の上側の土留め工事を行

った。作業は次回完了

予定。第４班２名は刈

払機を使用して陽光広

場の園路と陽光桜林床

で草刈。１時半に全て

の作業を終え、広場の

木陰で汗を乾かし散会

した。 

 

 
 
 山手台                                  岡 敏明 
 

 9月17日（火） 晴れ      参加者 26名(内、研修生1名) 

秋のさわやかな風を感じられる日であったが、日中の作業はやはりまだ暑かった。兵庫県立森林

大学の学生も 1名参加し、草刈りや森の間伐などの作業を行った。 

ドングリの丘でのウバメガシ等の除伐 

 

倉庫前広場での苗床の整備 

 

園路入口路のアカメガシワ等の幹の切り詰め 倉庫レベル調整 
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作業の概要は下記の通りです。 

1．南斜面の草刈りなど （7名） 

まず近隣自治会の依頼で南斜面上部フェンス外の道路端の草刈りを、次いで南斜面の草刈りを

刈払機3台で行った。どちらも目に見えてきれいになった。  

2．つつじの丘の整備 （7名） 

   つつじの丘広場から東屋にかけて、雑草の刈り取り・密生した低木や中木の間伐を行った。そ

の結果、見通しが改善した。 

3．噴水広場東側斜面の整備  (9名) 

  噴水広場東側斜面で、株立ちしたソヨゴなどの間伐や密生してきた低木の伐採を行った。 

4．大階段の清掃  (3名) 

  落ち葉が積もり始めた大階段の清掃を行った。落ち葉を除去し石の間の除草も行い、見違える

ようにきれいな階段になった。 

 

 

 

 武庫山の森                               岸本 英邦 

 

9月 1日（日） 曇   参加者 18名 

 昼頃から雨の天気予報、まだ暑さも厳しいので午前で終了と決めて、3 班に分かれて園路を点検、

整備した（午後も雨は降らなかったが、暑かったので午前中で正解）。 また前回までに整備したビオ

トープ水漏れ防止の追加作業、水漏れ原因の穴や隙間に土を詰め込み、

土手の土盛りをした。 

１・中央ルートの園路整備  6名 

 まず中ほどのホウノキ下の急坂にプラ階段を増設し登りやすくした。

次に中央分岐にかけてルート全体を点検し、現地調達資材で階段の取り

換えや補修をして整備を完了した。 

２．宝松苑ルート上部（大桜 1号付近）園路整備  5名 

ヒサカキを使用して木の階段を12段設置。現場に到着して早速材料探

し、手ごろなヒサカキがたくさんあったので、オールヒサカキで横木と

杭にした。ヒサカキの枝葉の処理もしっかりして、杭作成、横木作成、

階段設置と手分けをして午前中に 12段の階段を設置した。園路一周でも

しないと通らない場所だが、真砂土で滑りやすい所なので、通る際の安

全性が向上して良かったと思う。 

３．宝松苑ルート下部（ヌタ場周辺）の園路整備  5名 

園路近くの比較的まっすぐ伸びた 5～6ｃｍΦ位の樹（樹名分からず）

を 2本伐採、横木と杭を作り、ヌタ場の横辺りに4段、更にプラ階段の

ついている急斜面から少し下ったところに 7段のステップを作った。上

南斜面上道路草刈り前 噴水広場横の間伐作業中 

宝松苑道上部の園路整備 

宝松苑道下部の園路整備 

 

南斜面道路草刈り後 
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部には、まだ改善すべき所もあるが時間切終了。 

 

9月 21日（土）  曇  参加者 13名 

前夜までは雨天中止間違いなしの状況だったが、朝には雨は止

み、作業開始の10時には枝葉の露も消えた。 武庫山の森は 2017

年 11月18日の雨天中止後は天気に恵まれ、これで 44回連続して

作業ができた。 雲の厚い空模様で参加者が 13名と少な目だった

ので、3班の予定を2班にして広場周辺のササと草を刈った。 ま

た今回から 14時30分点呼解散の通常時間に戻せた。 

１．正面入り口南東フェンス沿いの草刈   6名 

手作業でフェンスに絡まるツル（アオツズラフジ、クズ、ツタ

等）を丁寧に除去すると共にフェンス近くの草刈りとネズミモチ

等の間伐を行った。結果、入り口南東側 20～30ｍ（北谷流出口以

北）はフェンスの見通しも良くすっきりとした。南側のフェンス

が残るが、ここは県で枯コナラ伐採に合わせてフェンス外側のサ

サ刈りを近々やってもらえる予定。 

２．北側フェンス沿いと斜面のササ刈り   6名 

刈払い機（中段、集合広場）と手刈りで入口広場の草刈りをして

スッキリした。北側フェンス沿いは、午前中はフェンス沿いの草刈りと斜面のササ刈りをして植樹の

周辺を中心に綺麗にした。午後からは斜面に増えていたヌルデを間伐して、植樹したモミジの近くで

大きくなっていたトウネズミモチを処理した。 

 

広場下段の草刈り （ 9月 4日（水） 臨時作業 ） 

 騒音の関係で休日の刈り払い機の使用を控えていたが、あまりにも雑草が伸びてきたので、幹事有

志 2名が2時間ほど臨時に作業し、入口広場と、フェンス脇(外側）の草を刈り、表から見える箇所は

すっきりさせた。 

 

＜ イ ベ ン ト 報 告 ＞ 

 

新人研修会の報告                           加賀野 久生 

 

9月6日（金） 

亦楽山荘活動日に研修班を別設定していただき、2017年10月以降加入された9名の会員中6名が

参加されました。講師は濱野さんにお願いしました。 

まず親水広場で安全手帳等を教材にして、服装や作業方法の安全対策並びに、間伐の目的、切って

も良い木、切らない方が良い木などの説明を受けました。続いて遠見口から遠見の道を登りながら、

大きく傾いたソヨゴやコナラ等の枯木３本の中径木で 

①  倒す方向の決め方とロープのかけ方 

②  受け口切り、追い口切りと伐木者以外の退避方法 

③ 玉伐りや枝葉処理方法と静置時の注意事項 

④ 道具類の手入れについて 

研修者全員が実習しました。蒸し暑く大汗をかきながら急坂を昇降し、かなり疲労されましたが、

貴重な経験をして頂けたものと考えています。 

 

北側道路フェンス際の草刈り 

東側道路フェンス際の草刈り

frnnssssugiwano kus明かり 
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親水広場で基礎研修 

 

 

受け口切り・鋸の指導 

 

 
枯れコナラ伐倒方向打合わせ 

 

 

 

 

 

 

 

＜ お知らせ ・ 案内 ＞ 

 

運営委員会（8月度）報告                      代表 近藤 茂 
 

日時：2019年8月30日（金） 9:50～12:15 

場所：ぷらざこむ1 25A会議室 

（議題） 

① 8月度実施行事の振り返り、報告事項：  

１）廃線敷草刈･･･8 月 7 日 22 名参加。刈払機 5 台使用したが、対象面積が増えたのと枕木間

草が多かったため12時過ぎまでかかった。刈払機の借用による増台を検討する。 

２）兵庫県森林ボランティア団体連絡協議会関連事項 

・「ひょうご森の日」のイベントに下記の4日間をエントリーした。 

県のH P（https://web.pref.hyogo.lg.jp/nk21/af15_000000007.html）に掲載されることか

ら多数の参加希望者があり、会員の増加が期待できる。 

10/14：ゆずり葉の森、 10/22：山手台、 11/3：武庫山の森、 11/7：桜の園・亦楽山荘 

・「櫻守の会 森林ボランティア活動中」の旗が4枚支給されたので、各活動地で使用する。 

３）宝塚市公園河川課と8月1日に協議した。桜の園 園内の道標と案内板の更新を申し入れた

結果、当会から更新案を提出することになった。検討チームを作り、案を作成する。 

４）環境都市宝塚推進会議に出席。今年は東公民館で、下記が開催される。 

環境パネル展 11/29(金)～12/7(土)、 市民環境フォーラム 12/7(土) 

５）兵庫県立森林大学校の学生1名の学外就業体験を受け入れる。（9/17～10/6 4日間） 

② 保険の見直し検討･･･下記のお知らせ欄の記事を読んでください。 

③北摂里山魅力づくり応援事業（助成金）･･･資材置場ラック 2 ヶ所、活動紹介パネル の進捗状況

を確認した。 

④桜の園の植物の植生調査について 

１）草花調査：「シニア自然大学校」のチームによって、11 月まで毎月行われている。10 月 23

日に見学させていただくことになった。 

２）樹木調査：岡副代表がリーダーで実施することになり、調査チームへの参加者を募集した。 

⑤新人研修会･･･9月6日(金)桜の園・亦楽山荘で実施ことになった。イベント報告を見てください。 

⑥芋煮会･･･大形委員リーダー で準備を進める。 

⑦公開講座･･･適切なテーマ・講師候補者がないため、本年度は見送る予定。 

⑧チェーンソーによる伐木作業関連の労働安全衛生規則の一部改正に伴う特別教育の受講･･･法改正 

の対象者は事業者であり、ボランテイア団体である当会の会員は非該当であるが、加賀野委員が代

受け口切り・鋸の指導 

受け口切り・鋸の指導 

https://web.pref.hyogo.lg.jp/nk21/af15_000000007.html
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表で受講して改正の要点を伝達教育することとした。 

 

加入保険に関する検討結果                       運営委員会 
 

当会はこれまで、保険が必要な会員の方には共済保険（年間一人当たり 500 円）に加入していた

だき、別途会から必要に応じ活動毎にかける行事保険とチェンソー使用者を対象とした森林保険に加

入して運用していましたが、運営委員会では3月以後半年かけて、各保険の有効性などについて検討

してきました。その結果、一定の結論を得ましたので、下記のとおり報告します。 

① 会員が加入する保険について 

１）従来加入していた共済保険では、チェンソーを使用する団体の活動に対して保険の補償対象か

ら外れる可能性があることが判明したので、速やかに改善する必要が生じた。 

２）チェンソーを含む動力機器に対しても補償され且つ全員が加入可能な保険を調査した結果、ス

ポーツ安全保険（年間一人当たり800円）があることが判明、多くの他団体も加入しており最

適であるとの結論を得た。 

３）来期度からは会則を改訂し、活動に参加する会員は全員スポーツ安全保険に加入していただく。 

４）本年度の暫定措置として、活動に参加実績のある会員に対して会の繰越金でスポーツ安全保険

に加入する。 

５）従来かけていた森林保険はスポーツ安全保険で代替できるため、加入を中止した。 

６）来年5月開催の総会で加入保険切り替えの理由を詳細に説明し、会則の改訂を提案させていた

だく。但し保険期間が4月1日から1年間のため、保険料を3月中に振り込む必要がある。従

って3月の時点で会則は改訂されていないが、来年度の保険料はスポーツ安全保険の800円と

し、会員の皆さんには従来と同様3月に次年度の会費と併せて払い込みをしていただきたい。 

② 体験参加者が加入する保険について                    

１）体験参加者には特定の活動地には行事保険で対応していたが、一部の活動地にはかけていなか

った。また補償対象も不適であった可能性が高かったので改善する必要が生じた。 

２）今後は確実にリスクを回避するためにスポーツ安全保険を事前に会負担でかけることとした。

体験参加者が会員になった場合は会則に従って保険料は回収されるが、会員にならない場合は

会の負担金が生ずるので、できるだけ会員になってもらえるように努める。 

③ 行事保険････通常の里山整備活動にはかけずにイベント行事のみにかけることとした。 

 

廃線敷草刈のご案内                         加賀野 久生 

 

9月中旬も過ぎ朝晩は少し涼しくなってきました。日々の活動日に廃線敷を通ると、草木の成長は6

月～7 月に比べるとやや鈍くなっているように見られます。しかし台風の来襲があれば枝、幹の折れ

と落下が増えることも危惧されます。そこで本年第 3回目(最後)の廃線敷草刈を下記日程で行います。

会員多数のご参加をお願い致します。 

日時 ： 10月11日（金）9:50（親水広場集合）～ 12:00  

   なお、当日朝6時50分頃のＮＨＫの天気予報で、午前中の降水確率が60% 

以上の場合は、予備日の 10月16日（水）に行います。 

作業予定 ４班で廃線敷４区間の草刈を行います。 

     （ 各班は、刈払機 １～２台、鎌等手作業 数名、熊手等での収集 １名、 

安全管理者 １名 で構成します。） 

※ 事前の現地調査結果を見て、刈払機を増やすことも考えています。 
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芋煮会のお知らせ                          大形 百合子 

  

＊日 時： 11月13日（水）雨の時 14日（木） 

＊集 合： 10時30分 親水広場近く 河川敷 

＊参加料： 500円   申込時徴収 （不参加時返金無）  

会員外  500円 

＊申 込： 各活動地で10月より運営委員が受付します 

      それ以外は近藤代表（E-Mail  konndo3410@moon.cims.jp）（携帯080-5709-3630） 

までお願いします 

＊持ち物： お椀・箸・コップ・水２ℓ 

      飲み物（ビール・お酒・他）の差し入れ大歓迎です 

 

 

 

 

 

  イベントジャケットの変更について                   運営委員会 

 

これまで櫻守の会では、花と緑のフェスティバル

や環境学習支援などのイベントの時に、白色のジャ

ンパー型のジャケット（背中にピンクの文字で櫻守

と印刷）を着用することになっていましたが、風を

通さないため暑くて着用できない時が多くありまし

た。そこで運営委員会で協議の結果、同色のメッシ

ュベスト（添付写真）を新たに製作して、これを正

規のイベント用ジャケットにすることにしました。 

新作のメッシュベストは、イベントに参加した会

員の皆様に現地で支給します。なお従来のジャンパ

ー型ジャケットをお持ちの方は、イベント時にこの従来型ジャケットを着用していただいても結構で

す。 

 

武庫川エコハイク第148回「宝塚秘境香合
こうばこ

新田
しんでん

から佐曽利を歩く」 エコグループ・武庫川 

 
今回は宝塚の最北端香合新田から佐曽利川を下り上佐曽利へ 

秋のダリア花まつり中の宝塚北部を歩きます 

日 時：2019年10月12日（土）        雨天中止 

集合場所：JR三田線「三田駅」北口バス停前    ９時 10分 

       （９時25分発 神姫バス「波豆川」行きに乗車） 

ルート：JR三田駅前(バス)････波豆川バス停(下車)～大舟寺
だいしゅうじ

～高畑峠～香合
こうばこ

新田
しんでん

 

    ～万正寺・素戔嗚神社～上佐曽利(ダリア園)～千本口長谷ルート～普光寺 

    ～西谷夢プラザ（バス）････武田尾駅又は宝塚駅 

解 散：15時頃  西谷夢プラザバス停 （約：12㎞・健脚向き/標高差150m） 

mailto:konndo3410@moon.cims.jp）（携帯080-5709-3630
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      （上佐曽利(約７㎞)で一次解散、ダリア花まつりに入園できます） 

参加費：100円（保険代、資料代） 

申込み：不要（当日集合場所にお越しください） 

持ち物：弁当、飲み物(多めに)、雨具、熱中症対策の準備下さい 

服 装：ハイキングできる服装、滑りにくい靴  

✲お問合せ：エコグループ・武庫川  携帯090-7763-6763（上田） 

主 催：エコグループ・武庫川   後 援：兵庫県（自然環境保全） 

URL：http://ecomukogawa.web.fc2.com/  

 

会員消息                                  事務局 
 

入会    阪口 潤一 さん     今後ともよろしくお願いします。 

 

＜ 活 動 予 定（ 10月 11月） ＞ 

 

月別行事予定表 

10月 場所等 11月 場所等 

10月1日(火) 自然観察会 11月 1日(金) 桜の園・亦楽山荘 

10月4日(金) 桜の園・亦楽山荘 11月 3日(日) 武庫山の森 

10月6日(日) 武庫山の森 11月 7日(木) 桜の園・亦楽山荘 

10月9日(水) 桜の園・亦楽山荘 11月 8日(金) 中山桜台小、環境学習（予備日） 

10月11日(金) 廃線敷草刈 11月11日(月) ゆずり葉の森 

10月14日(月) ゆずり葉の森 11月13日(水) 芋煮会 

10月16日(水) 廃線敷草刈（予備日） 11月14日(木) 芋煮会（予備日） 

10月19日(土) 武庫山の森 11月15日(水) 美座小、環境学習 

10月22日(火) 山手台 11月16日(土) 武庫山の森 

10月24日(木) 青葉台 11月 19日(火) 山手台 

10月26日(土) 桜の園・亦楽山荘 11月 20日(水) 美座小、環境学習（予備日） 

10月29日(火) 中山桜台小、環境学習 11月 23日(土) 桜の園・亦楽山荘 

10月30日(水) 会報印刷（ぷらざこむ） 11月 27日(水) 青葉台 

  11月 28日(木) 逆瀬台小、環境学習 

  11月 30日(土) 会報印刷（ぷらざこむ） 

 

集合時間 ：桜の園・亦楽山荘･･･親水広場 9時50分 、武庫山の森 9時 50分  

他の3活動地は9時30分。 

天 候  ：当日朝 6時55分 NHK TV天気予報で、兵庫県南部の午前・午後いずれかでも 

降水確率 60%以上の時は中止します。 

 

 

 

 

 

 
＜編集後記＞ 

9月前半は残暑と言うより酷暑が続き寝苦しい夜に悩まされたがやっと例年通りの気候に戻りつつある。

自然はたいしたもので、異常気象に関係なく稲刈りがあちこちで見られ彼岸花も咲き始めた。小生の畑の

秋なすも昨年以上の出来であり、実にうまい。また、サツマイモの試し堀でもまずまずの出来であり黒豆

も順調に育っている。実りの秋の始まりである。                    (武原 記) 

http://ecomukogawa.web.fc2.com/
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